

# Integración y vulnerabilidad externa en Colombia

Borradores de Economía

**Número:**

156

**Publicado:**

Martes, 1 Agosto 2000

**Clasificación JEL:**

E32, E52

**Palabras clave:**

Integración, Vulnerabilidad externa, Colombia

[Descargar documento](#)

## Lo más reciente

[Dinámica Salarial, Desempleo e Inflación: Extendiendo el Modelo Semi-Estructural 4GM](#)

Mario Andrés Ramos-Veloza, Sara Naranjo-Saldarriaga, José Pulido

[Índices de Sentimiento e Incertidumbre de las noticias económicas de Colombia](#)

Rocío Clara Alexandra Mora-Quiñones, Antonio José Orozco-Gallo, Dora Alicia Mora-Pérez

[Billeteras móviles y otros servicios de pago: brechas regionales y su adopción en Colombia](#)

Constanza Martínez-Ventura, Ligia Alba Melo-Becerra

[Otras Publicaciones](#)

“El presente artículo busca establecer las primeras bases para analizar la viabilidad de una coordinación de políticas macroeconómicas entre Colombia y otros países de la región. En particular, el trabajo pretende determinar cuáles países tienen un ciclo económico similar al de nuestro país y establecer las causas de estas similitudes. El principal resultado de este trabajo está en el hallazgo de una gran similitud entre el ciclo colombiano, el brasileño y el costarricense. La alta correlación que existe entre los términos de intercambio de estos países y los moderados niveles de comercio entre las tres economías, sugieren el hecho de que estas similitudes están relacionadas con las exportaciones cafeteras. Otro resultado importante de este estudio es que el efecto de los términos de intercambio sobre las tres economías seleccionadas se encuentra rezagado en uno o dos años. Este artículo sigue la línea del trabajo realizado por Cárdenas, Correa, Echavarría y Rodríguez (1999), pero no se restringe al Pacto Andino. La extensión del estudio a otros países de América Latina es muy importante para el caso colombiano, porque el ciclo colombiano se encuentra muy ligado a países como Brasil y Costa Rica que no pertenecen a la Comunidad Andina. El artículo se encuentra estructurado en seis secciones: la sección dos presenta la metodología utilizada para medir ciclos económicos y una descripción del ciclo económico colombiano; la tres analiza los determinantes del ciclo económico colombiano y los determinantes externos del mismo; la sección cuatro estudia la interdependencia del ciclo del PIB entre países, con énfasis en el caso colombiano; la cinco, pretende establecer las principales causas de correlación entre países; y la última sección presenta las conclusiones.”